

https://elordenmundial.com/paises-mas-desarrollados-mundo/?utm_medium=email&_hsenc=p2ANqtz--RWI-CbL87bb0K7-vMYpwllbRBqr8aerGLd8-V0uIQWwaY0QDkrfB18tP8qGIANU1JQUXTX1gx7KBvPXoYn1JhuG9dRw&_hsmi=301491654&utm_content=301491654&utm_source=hs_email

ESTOS SON LOS DIEZ PAÍSES MÁS DESARROLLADOS DEL MUNDO. (¿Y ESPAÑA DÓNDE ESTÁ?)

2 abril, 2024

por José Manuel Cuevas

Los diez países más desarrollados del mundo según el índice de desarrollo humano están en Europa, Asia y Oceanía. Este dato se elabora con indicadores de sanidad, educación y renta. En la lista destacan los países nórdicos, así como la región especial china de Hong Kong, Singapur y Australia



Berna, Suiza. Fuente: Pxhere

“Podemos hacerlo mejor”. Mejor que el cambio climático, las pandemias, las transferencias de poder inconstitucionales, el populismo y las violaciones a los derechos humanos. Así comienza el Informe sobre Desarrollo Humano 2023/2024 del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). Esta nueva edición del

documento viene motivada por el estancamiento en muchos países para cumplir con la Agenda 2030, consolidar la paz o mejorar la gobernanza digital en un panorama geopolítico cambiante.

El índice de desarrollo humano (IDH) es el dato básico del informe. Mide esta realidad de cero a uno a partir de una media geométrica entre la esperanza de vida al nacer, los años de escolarización esperados al nacer y la media de años de escolarización, y la renta nacional bruta per cápita. Con ello clasifica 192 países y territorios en aquellos con IDH muy alto (69), alto (49), medio (41) y bajo (33). En 2020 y 2021 hubo un primer descenso generalizado del IDH. Con datos de 2022, se prevé una recuperación desigual en 2023: todos los miembros de OCDE se habrán recuperado, pero del resto de países lo habrá hecho la mitad.

Estos son los diez países más desarrollados del mundo según el informe, publicado el pasado 14 de marzo:

El top 3

1. Suiza (0,967/1). La confederación, conocida por su alta calidad de vida, tiene desde hace años el IDH más alto del mundo. Su esperanza de vida al nacer es de 84,3 años, cuenta con 16,6 años de escolarización esperados al nacer y una media de 13,9. Además, la renta bruta per cápita es de 69.433 dólares en paridad de poder adquisitivo (PPA), una medida para comparar precios en diferentes países. Suiza también es uno de los países más democráticos del mundo por su sistema efectivo de participación directa.

2. Noruega (0,966/1). El país escandinavo repite el segundo lugar en el IDH. Tiene una esperanza de vida al nacer de 83,4 años, 18,6 años de escolarización esperados al nacer y 13,1 de media. Asimismo, cuenta con una renta bruta per cápita de 69.190 dólares en PPA. En una lista acotada de sesenta países de distintas partes del mundo, el informe del PNUD destaca a Noruega como la tercera sociedad con mayor preferencia por la meritocracia, pero también como una de las más defensoras de la igualdad.

3. Islandia (0,959/1). La isla nórdica subió una posición en la clasificación del IDH respecto a 2021. Tiene una esperanza de vida al nacer e indicadores de escolarización similares a los de Suiza y Noruega, pero su renta bruta per cápita es de 54.688 dólares en PPA. Aun así, el país cuenta con una gran participación política que le permite asegurar leyes en beneficio de la ciudadanía. Por ejemplo, en 2022 entró en vigor la Ley de Integración de Servicios en Interés de la Prosperidad de los Niños, para fortalecerlos a nivel local.

Predominio europeo

4. Hong Kong (0,956/1). El PNUD clasifica a la región administrativa especial de China de manera independiente al gigante asiático debido a su estatus diferenciado, que le facilita un mayor desarrollo humano. Cayó un puesto en la clasificación del IDH respecto a 2021, pero tiene los indicadores de sanidad y educación cercanos a los tres primeros países y una renta bruta per cápita de 62.486 dólares en PPA. Sin embargo, la nueva ley de seguridad china amenaza las libertades civiles de los hongkoneses.

5. Dinamarca (0,952/1). El Estado danés confirma el predominio en el IDH de los países europeos y, en particular, de los nórdicos. Subió tres puestos respecto a 2021: tiene una esperanza de vida al nacer de 81,9 años, 18,8 años de escolarización esperada al nacer y trece de media, así como 62.019 dólares de renta bruta per cápita. La frase popular “getting to Denmark” (“ser como Dinamarca”), sobre la meta de desarrollar una economía estable e instituciones sólidas, refleja su alto grado de desarrollo humano.

6. Suecia (0,952/1). El PNUD ubica al Estado sueco en la quinta posición junto con Dinamarca. Los años de escolaridad esperados al nacer ascienden a diecinueve, pero la renta bruta per cápita cae a 56.996 dólares en PPA,

menos que las de sus vecinos escandinavos. Con todo, el informe incluye al país como un ejemplo en Occidente donde “la percepción errónea de la proporción de inmigrantes en la población es elevada y ampliamente compartida en la sociedad”. Un fenómeno vinculado al ascenso de la ultraderecha.

7. Alemania (0,950/1). La otrora locomotora europea repite la séptima posición en la lista del IDH. La esperanza de vida al nacer es de 81 años, cuenta con 17,3 años de escolarización esperada al nacer y una media de 14,3. Además, la renta bruta per cápita es de 55.340 dólares en PPA. El informe del PNUD destaca que en el país “el apoyo a la distribución nacional [de la riqueza] está correlacionado con el apoyo a la redistribución global”, mientras que un porcentaje menor de la población sólo apoya una de las dos.

Distintas latitudes

8. Irlanda (0,950/1). El PNUD ubica a la isla esmeralda en la séptima posición junto con Alemania. Mientras que los indicadores de sanidad y educación son cercanos a los países anteriores, su renta bruta per cápita es de 87.468 dólares en PPA, la segunda más alta del top diez. El informe destaca al país como democracia deliberativa: la asamblea ciudadana creada para revisar aspectos de la Constitución fue clave para los referéndums de la última década que llevaron a aprobar el matrimonio igualitario y el aborto.

9. Singapur (0,949/1). La ciudad-Estado es el segundo territorio no europeo en la clasificación del IDH. Tiene una esperanza de vida al nacer de 84,1 años, 16,9 años de escolarización esperada al nacer y una media de 11,9. Su renta bruta per cápita es de 88.761 dólares en PPA, la más alta de estos diez primeros países. En pocas décadas pasó a ser un Estado próspero mediante políticas sociales, pero también el recorte de libertades, y la apuesta por un modelo económico de manufacturas y después comercial y financiero.

10. Australia (0,946/1). El país de Oceanía cayó cinco puestos en la clasificación del IDH y se ubica décimo junto a Países Bajos. Cuenta con una esperanza de vida al nacer de 83,6 años, 21,1 años de escolarización esperados al nacer, la cifra más alta del top diez, y la media es de 12,7. Su renta per cápita es de 49.257 dólares en PPA. El Parlamento adoptó en 2023 una política estratégica para promover el desarrollo regional que se suma a su historial de políticas para mejorar la calidad de vida de sus habitantes.

¿Y España qué?

27. España (0,911/1). Por su parte, España sube un puesto en la lista y su IDH no ha dejado de mejorar desde 1990 excepto entre 2020 y 2021, debido a la pandemia. La esperanza de vida al nacer es de 83,9 años, el país cuenta con 17,8 años de escolarización esperada al nacer y 10,6 de media. Además, la renta bruta per cápita es de 40.043 dólares en PPA. Las comunidades autónomas con el mayor PIB y renta disponible bruta de los hogares per cápita son el País Vasco, la Comunidad de Madrid, Navarra y Cataluña.